

VIC-EN-BIGORRE

MR
20/11

Armistice 1918 : relais mémoriel



Solennité lors du dépôt de gerbe. / Photo J.-P.

S'il est une date inscrite dans la mémoire collective mondiale autant que dans celle de familles de notre entourage, c'est bien celle de l'Armistice du 11-Novembre 1918. La stèle érigée dans l'enceinte de la cité scolaire Pierre Mendès-France témoigne de l'empreinte de cette guerre qui ne fut pas la « der des der » ; en effet avec les 79 noms de jeunes hommes, anciens élèves de l'établissement, sont gravés 8 noms de la génération du feu suivante « Morts pour la France » au cours de la 2^e guerre mondiale.

La commémoration célébrée pendant le temps scolaire qui réunit chaque année la communauté éducative rejointe par les autorités civiles, militaires et représentants d'associations patriotiques de la ville, s'est déroulée cette année dans le strict respect des consignes. Guy Cassagnet, président de l'Ami-

cale des anciens élèves, le proviseur Stéphan Angla avec la proviseure adjointe, Nadine Desmedt, et trois élèves, Alexandre, Paul, Anouk, représentant les trois établissements de la cité, (collège, lycée général, lycée professionnel) en ont été les seuls relayeurs pour « ne pas couper le fil de l'histoire ». À la lecture d'extraits de lettres de Poilus en particulier de René S., de Villecomtal dans le Gers, 172^e compagnie 2^e régiment du Génie, au dépôt de gerbe, compte tenu du contexte sanitaire pandémique de cette année 2020, le proviseur et Guy Cassagnet évoqueront cette catastrophe d'il y a cent ans que fut la grippe espagnole (entre 30 et 50 millions de morts). À Pierre Mendès-France, lieu d'apprentissages, lieu d'éducation, la mémoire et l'histoire, le souvenir et l'actualité.

J. P.